

EL ARCA

Semanario religioso, social, literario y de intereses generales

CON APROBACION ECLESIASTICA

Editor - Administrador: J. Ismael Cordero

Se publica los sábados La suscripción por serie de 12 números vale 75céntimos El número suelto vale 10 céntimos

AÑO I-

HEREDIA, COSTA RICA, SABADO 26 DE DICIEMBRE DE 1914.

Nº 29

El Ilmo. Señor Obispo aprueba la publicación de este Semanario

Parroquia de Heredia, en Visita Canónica, en 18 de Diciembre de 1914.

Constándonos que el Semanario católico EL ARCA se ha amoldado a las prescripciones de la Iglesia Católica en lo que concierne a la defensa y propagación de la doctrina cristiana, acordamos darle por escrito la aprobación que oralmente le habíamos otorgado. Felicitamos a su Editor don Ismael Cordero; y esperamos que, en adelante, seguirá manifestando su entereza en la propagación de los principios cristianos.

Nombramos Censor específico del citado Semanario, al señor Presbítero don Antonio M^o Rojas.

+ Juan Gaspar,

OBISPO DE COSTA RICA.

Por mandato de Su Señoría Ilustrísima,

Dr. Mardoqueo Arce,

SRIO. DE VISITA.

Llenos de satisfacción muy justa publicamos hoy la aprobación escrita que se ha dignado impartirle el Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis a este Semanario. en su visita pastoral que ha hecho a Heredia.

Ya habíamos tenido noticia, que nos comunicó el Sr. Cura de esta Parroquia, de la aprobación que verbalmente había otorgado Su Señoría el Sr. Obispo. Mas, en verdad, aspirábamos a obtener por escrito la confirmación de esa gracia particular, a fin de darla a conocer a nuestros lectores de la manera como nos place hacerlo hoy, llenos de grande satisfacción, profundamente reconocidos e íntimamente convencidos de q' esta preciosa muestra de confianza, nos dará,—Dios mediante—nuevas y mayores energías para continuar la la-

bor iniciada en defensa y propagación de las doctrinas de Jesucristo y de su Santa Madre Iglesia.

El Editor de este Semanario, sumamente agradecido por la felicitación que consigna el documento que publicamos, da reverentemente las gracias al Dignísimo Señor Obispo, por la amable deferencia que le prodiga, la cual le servirá como magnífico estímulo para seguir sus labores con más tezón.

El Editor se permite la libertad y el honor de hacer partícipes de la felicitación que se ha servido consignar el Sr. Obispo en su autógrafo, a todas aquellas personas que le prestan su valiosa colaboración, especialmente a la que, sin ostentar su nombre, ha dedicado buena parte de sus energías, de su talento y de sus capacidades en esta

delicada tarea ayudando, dirigiendo y colaborando decidida y empeñosamente.

Formalmente aprobada esta modestísima hoja, reiteramos los propósitos que desde un principio han animado nuestra voluntad, procurando a los lectores, en la medida de nuestras facultades, lectura variada, amena, moral y edificante; lectura que lleve siempre a la mente de sus lectores el recuerdo de las doctrinas y prácticas sublimes de nuestra Sagrada Religión Católica, lectura en fin que, si no hace todo el bien que deseamos a los corazones, no cause el daño inmenso, el daño terrible que producen tantos periódicos, tantos libros y novelas que hoy se leen, sin advertir el veneno, el letal veneno que inoculan en el corazón humano. corrompiendo el alma, ese

soplo divino creado para mejores fines por el Supremo Hacedor de todo lo bello, de todo lo bueno y de todo lo grande.

EL ARCA, pues, acogerá en sus columnas todas aquellas producciones que se ajusten al programa de sus tendencias y que acuerden con la finalidad que se propone. Es ésta una oportunidad que ofrecemos para que los señores sacerdotes y los buenos católicos del país, acuerpen esta labor que, no por ser tan digna y tan saludable, deja de tener las rudezas inherentes a esta clase de empresas.

Confiados en la voluntad de Dios y ahora más esperanzados de poder servirle en esta tierra, siquiera sea con este granito de arena que colocamos al pie de su Divino Tabernáculo, solo nos resta

que cada vez sea mayor la demanda de nuestro periódico.

Aceptamos con toda complacencia la acertada designación que el Ilmo. Sr. Obispo ha hecho en el Pbro. don

Antonio Ma. Rojas para censor de esta hoja. Nos felicitamos por ello y desde luego ponemos a las órdenes del querido Padre Rojas este Semanario obediente y respetuosamente.

Conserve Dios por mucho tiempo a nuestro celoso Pastor Doctor don Juan Gaspar Stork para bien de las almas y para mayor honra y gloria de la Religión Cris-

tiana; y a nosotros nos dé luz y fuerzas para seguir la senda que nos hemos trazado en los lindes de este periódico.

EL ARCA.

Nacimiento del Niño Dios

DIOS-HOMBRE

La humanidad esperaba llorosa desde hacía cuatro mil años al Redentor prometido, pues era preciso que el orgullo no pudiese equivocarse con respecto a una Redención demasiado pronta. Pero ahora el hombre tiene ya sobrada experiencia de su miseria intelectual y moral. Los tiempos están llenos de errores y de crímenes y también de esperanzas y deseos. Durante estos largos siglos el error, como una marea alta, ha invadido el mundo y lo ha cubierto de crímenes: iniquidades de los gentiles, prevaricación del pueblo de Dios!

La esperanza había llegado también a su colmo y Zacarías acababa de cantar el *Benedictus*. Es la más elevada expresión de la esperanza de la tierra, y hasta en el seno de la muerte, las generaciones que abandonaron la tierra lanzando al cielo por última vez este grito: *Rorate caeli desuper et nubes pluant justum*, esperan con confianza que el Libertador vaya a visitarlas en sus tumbas. Entre los Gentiles, los Druidas de la Galia levantaban una estatua y un altar a la Virgen Madre de un hijo esperado. Virgilio lo anuncia en versos inmortales. Es la plenitud de los tiempos y hé aquí que viene el Salvador a iluminar al género humano, a curar al mundo enfermo, a satisfacer sus deseos. Todo está pronto. En el cielo ya se ha dejado oír una voz: Hagamos a Dios a semejanza del hombre. El misterio se ha realizado. Los ángeles adoran en el seno de María a su Dios hecho hombre. La tierra espera, en medio del silencio y de la paz, su venida para unir sus adoraciones a las de los ángeles. El Mesías debe nacer en Belén de Judá. César Augusto con-

tribuye sin saberlo al cumplimiento de la profecía de Miqueas.

EDICTO DE CÉSAR.

Ordena en efecto que se haga el censo de sus súbditos en toda la extensión del imperio. José y María deben, pues, ir de Nazareth a Belén, ciudad de su antepasado David, para hacerse inscribir en los registros imperiales.

El camino es largo y penoso y María se halla a punto de dar a luz.

BELÉN

En Belén nadie hace caso de los dos viajeros. La pequeña ciudad está llena de forasteros que refluyen de Jerusalén, donde se celebra la fiesta de las luminarias. Tal vez quedaba aún algún sitio en las hosterías, pero tenían tan pobre aspecto José y María! En todas partes los despiden; nadie les abre sus puertas...

Entre tanto llega la noche y José y María siguen buscando albergue inútilmente. Después de mil negativas y desaires, hallan al fin mísero abrigo en la gruta o portal de Belén.

LA GRUTA. —EL MISTERIO.

Sigamos a José y a María y penetremos tras ellos en este albergue; es un establo abierto en la roca y situado fuera de la ciudad; tiene próximamente cuarenta pies de largo por doce de ancho. Allí están el buey y el asno anunciados por los profetas, cerca del pesebre, mudos testigos del misterio a que se ha negado a dar abrigo la morada del hombre.

José y María se refugian en aquel asilo. Rodéanlos el silencio y la noche. La Virgen prepara los pañales que deben envolver los miembros del Niño Celestial, y espera, haciendo oración, el momento

en que han de ver sus ojos al fin al fruto bendito de sus castas entrañas y en que le ha de ser posible cubrirle de besos y caricias.

Entre tanto el Salvador se inclina ante su Padre celestial y le dice: "¡Oh Padre mío, ya no queréis las groseras víctimas que se os ofrecen según manda la ley; esas oblationes vanas no han apasiguado vuestro rigor; pero me habéis dado un cuerpo, y héme aquí que vengo a ofrecerme y a cumplir vuestra voluntad".

Es la media noche. La Virgen siente llegar el momento supremo. Su corazón maternal queda inundado de delicias desconocidas y es arrebatado en un éxtasis de amor. De pronto, salvando con su omnipotencia las barreras del claustro materno, de igual modo que un día debe penetrar a través de la losa del sepulcro, el Hijo de Dios, el Hijo de María, aparece tendido en el suelo, echando los brazos a su Madre. María ha dado a luz a su primogénito, a su hijo único sin experimentar ninguna de las angustias del parto, a la manera que el sol irradia su luz y la flor exhala su perfume. La Virgen Madre adora a aquel niño que le sonrío, le estrecha contra su corazón, le envuelve en los pañales que tiene preparados, le acuesta en el pesebre, e inclinada sobre el recién nacido, la feliz Madre, dice San Efrén, murmura suavemente:

"¿En virtud de qué favor he dado yo a luz Al que, siendo simple, se multiplica por todas partes; Al que tengo pequenito en mis brazos y que sin embargo es tan grande; Al que me pertenece aquí todo entero y que sin embargo se halla también todo entero en todos los lugares? El día en que Gabriel descendió hasta mi humildad, de sierva que era, me convertí en princesa.

Tú, hijo del Rey, hiciste repentinamente de mí la hija del Rey eterno. Siendo humilde esclava de tu divinidad, me convertí en Madre de tu humanidad, ¡oh Señor e Hijo mío! Entre toda la descendencia de David has venido a escoger a esta pobre doncella, y la has elevado hasta las alturas del cielo donde reinas!"

José adora juntamente con ella. El cielo se ha abierto encima del establo y suben hacia su Padre los primeros votos de Jesús; llegan a los oídos de Dios ofendido sus primeros gritos, sus dulces vagidos y preparan la salvación del mundo.

¡Feliz gruta de Belén que fué testigo de semejantes maravillas! ¿Quién de nosotros no enviaría allá su corazón en tales circunstancias? Allí cantan el oficio de Navidad los hijos de San Francisco, el amante apasionado de la pobreza de Jesús recién nacido, y besan el suelo en el sitio de la gruta donde se leen en letras de oro estas palabras: *Hic de Virgine María Jesus Christus natus est.*

LITURGIA

La institución de las tres misas de este día, que celebra cada sacerdote se debe a San Telésforo, papa y mártir. La primera se llama misa del *Gallo*, se dice a las doce de la noche y es la del nacimiento; la segunda, la de los *Pastores*, al amanecer, y la tercera, que es la *mayor* o del pueblo, a las diez de la mañana. Esta triple celebración significa que Cristo nació para los que vivieron en la ley natural y en la escrita y para los que han vivido y viven en la ley evangélica. El mismo santo Pontífice ordenó que en las tres misas se cantase el himno *Gloria in excelsis*.

LA MUJER

(Envío de don Ernesto Gómez)

Había Dios criado los cielos y la tierra.

Al influjo de dos monoflambos había brotado la luz con todos sus encantos.

Y se extendía majestuosamente la inmensa cortina del firmamento.

Y se habían reunido las aguas en el dilatado espacio de los mares.

Y a una mirada del Omnipotente se habían encendido los lumineros del cielo. Y germinaban las plantas en el seno de la tierra. Y alzaban su cáliz las primeras flores, haciendo su aroma la virgen aurea de los campos. Y pulularon los animales.

Y apareció por fin el hombre, obra maestra de la Suprema Sabiduría, Rey de la Naturaleza, imagen del Creador.

El hombre tenía por palacio un jardín plantado por la mano de Dios; un soplo divino era, pues, el céfiro que acariciaba las rosas del Paraíso

y besaba con suavidad la frente del primer padre; crecían allí frondosos árboles de anchura sombra y dulce fruto; de allí partían en tranquilo curso cuatro ríos, que surcaban la tierra en direcciones opuestas. El manso murmullo de aquellos ríos era el primer ruido que turbaba el imponente silencio del Edén.

El hombre estaba solo.

Y dijo Dios: "No es bueno que esté el hombre solo; le haré ayuda como para él". Y de un hueso extraído al primer hombre, formó Dios a la primera mujer.

La mujer ocasiona el primer menoscabo que el hombre experimentó sobre la tierra.

Pero bien valía Eva la pena de perder por su causa una costilla.

Al salir de las manos del Hacedor se encontraron frente a frente la luz de sus pupilas y la luz de la aurora que irrumbaba en el confín azul del horizonte. Torrentes de luz inundaban el espacio.

De haber criado Dios a la mujer después que al hombre, se han querido sacar diversas consecuencias. Unos han dicho: "La mujer como obra posterior es más perfecta". Otros han dicho: "Criado el universo y criado el hombre estaba el edificio concluido; faltábale solo la veleta, y Dios hizo a la mujer. "Uno y otro corolario nos parecen más hábiles que lógicos.

Por ella, dijo Dios, abandonará el hombre a su padre y a su madre".

¿Qué elogio más sublime puede hacerse de la mujer?

Es verdad que la mujer no tardó en prevaricar; pero es también cierto que obró con mucha astucia la serpiente.

Lo peor de todo es que aquel inundo reptil, maldecido de los labios del Eterno, dejó tan asegurada su reproducción, que, a travez de los siglos y de las edades, se arrastra todavía sobre el polvo de la tierra.

Ese reptil es el espíritu de seducción, enemigo implacable de la mujer.

La primera madre no hubiera delinquido sin el estímulo maligno de la vanidad y el orgullo. Sus hijas delinquen de diez veces nueve por el estímulo maligno de la lisonja y de la mentira.

Para seducir a una Eva hubo al principio del mundo una serpiente; hoy para cada Eva seducible, existe un mundo de serpientes. Contra esa multitud de reptiles que se arrastra de ordinario por los pavimentos de jaspe y por alfombras de terciopelo, hay un solo recurso: *la buena educación*; la educación en el verdadero sentido de la palabra. Con ella puede alcanzarse el inmenso tesoro que se llama *mujer virtuosa*. Napoleón lo dijo: una mujer hermosa agrada a los ojos; una mujer buena agrada al corazón: la primera es un dije; la segunda es un tesoro. Y nosotros nos atrevemos a añadir: la que a la belleza del rostro aduce la belleza del alma, a los encantos de la naturaleza los de la virtud, bien puede pasar en la tierra por un tra-

sunto del cielo.

Ojalá que el número de esas copias se multiplique indefinidamente!

Tal es el objeto de estas páginas.

(Fragmento del libro "La Mujer" por Severo Catalina).

Por la agricultura nacional

Destrucción de la langosta

(El País, Bogotá).

El órgano oficial de la Cámara de Agricultura del Estado de Yucatán da cuenta de un procedimiento con el cual se ha obtenido buen éxito en la destrucción de la langosta. Afirma que pueden destruirse en unas cuantas horas y sin peligro para los ganados grandes cantidades de langostas. Los experimentos se han verificado así. Las langostas estaban situadas en un campo de 500 yardas de largo por 200 de ancho. Andaban en filas muy cerradas y ya habían devorado cuanto encontraron a su paso.

Se mezcló una libra de arseniato de soda con cuatro libras de azúcar terciado y esto se disolvió en una vasija grande que contenía agua caliente; inmediatamente se agregó agua fría en cantidad suficiente para completar cuarenta y cinco libras de solución. Seis manojos de cebada verde (cualquier clase de yerba o grano puede usarse) que pesaban unas 36 libras se empaparon en la solución de arsenico por 15 o 20 minutos, de manera que quedaron completamente saturados.

El avance de la langosta se moderó algo por medio de telas, banderolas etc., colocadas frente a la vanguardia. Al mismo tiempo se distribuía el pasto en pequeñas cantidades entre la plaga, en hileras que guardaban entre sí diez pies de separación se echaba una pequeña porción cada cuatro pies en las hileras.

El primer efecto del veneno fué contener el avance, así que se hizo innecesario el empleo de banderolas etc. Las langostas atacaban con voracidad el forraje envenenado, matando cada espiga cientos de ellas. De las que comieron, las pocas que a la mañana siguiente no habían sucumbido, tenían la apariencia de estar intoxicadas y murieron al tocarlas con ramitas mojadas en la solución.

Al día siguiente una tercera parte del enjambre había sucumbido víctima del veneno; las langostas vivas se comían las muertas y por este medio se efectuó la destrucción automáticamente sin necesidad de esparcir más vene-

no. En unos cuatro días fué completa la destrucción del enjambre.

El trabajo de destrucción fué sencillo y con solo el gasto de cuatro personas por dos horas.

¡OH NOCHE!

En la tierra todo era oscuridad; el hombre creado por Dios y hecho a su imagen y semejanza, habíase apartado del derrotero señalado por su padre y seguía la vía de los placeres, la vía de las falsas creencias, la vía de la perdición... "Y en el Cielo el Padre Eterno hacía tiempo consternado al ver la iniquidad de sus criaturas humanas, esperaba aquellos instantes supremos en que el Hijo nacido de las entrañas purísimas de la inmaculada virgen María y después viviendo en el mundo para recibir las más crueles persecuciones, los tormentos más fatales, las abominaciones más injustas y por último la muerte en la cruz por sacar de las tinieblas a la descarriada humanidad, se dijo:

"Es necesario que esta noche aparezca la luz refulgente que ilumine a los mortales la senda de la eterna felicidad". Y mientras Osiris hacía derroche de sus galas iluminando con sus benéficos rayos, regiones *in illo tempore* desconocidas, el Padre misericordioso con su diestra omnipotente toca la bóveda celeste y de súbito la tierra se ilumina y en el cielo aparece otro sol que se comunica con la tierra por una gran cauda refulgente..."

Y los moradores de la Gloria descienden hasta la Tierra por ese argentado camino para cantar el *hosanna* a su padre y creador... "Y los humildes y pobrísimos habitantes de los campos despiertan al oír aquellos cantos exquisitos y aquellos arpegios dulcísimos y abandonando sus hogares se dirigen al lugar en que brota armoniosa aquella frase sublime, aquel salmo de esperanza suprema "Gloria a Dios en las alturas y en la tierra paz a los hombres de buena voluntad."

Luego, tres de los grandes reyes de la tierra, abandonando temporalmente sus riquísimas moradas y seguidos de sus siervos y lacayos van en busca de la base de aquella columna refulgente.

En aquella noche excepcional y gloriosa vino al mundo el niño Jesús, el dulce y abnegado hijo de María, el enviado del Eterno Padre para iluminar la obscura conciencia del hombre con las sabias y hermosas doctrinas del amor y de la caridad.

A. BAUREL.

San Rafael de Heredia.

MINUTA MUNICIPAL

—*—

Sesión del martes 22 de Diciembre. — Asistieron los Regidores González (D. Ernesto), Sáenz (D. Alberto J.), Martínez (D. José P.), Chaverri (D. Enrique) y el Secretario Sr. Lizano.

1.—Se leyó, aprobó y firmó el acta de la sesión anterior.

2.—El Sr. Félix Miranda y otros vecinos del barrio de Santa Lucía solicitan un ramal de la cañería para conducirlo por la calle que va a la Ermita del lugar. Se acordó: excitar al Sr. Gobernador para que procure llevar dicho ramal sacándolo del tubo madre que conduce el agua para otros vecinos del mismo barrio.

3.—A pedimento de D. Juan Arrieta Sánchez en que solicita unos tubos que hay en San Joaquín y que no prestan ningún servicio, se dispuso: recavar el parecer del Agente de Policía de aquel Distrito.

4.—Vista la carta dirigida al Sr. Agente Fiecal, por don Francisco de P. Gutiérrez a efecto de que la Municipalidad resuelva si concedería a don Gerardo Lara un plazo de cuatro o seis meses para pagar el valor de las gracias municipales que había rematado D. Eloy Truque, garantizando la deuda con la firma de Mr. Walter J. Ford y pagando los intereses respectivos, se acordó: denegar lo solicitado, porque el Municipio necesita cubrir cuanto antes la parte que les corresponde a la Junta de Educación y distritos del Cantón.

5.—Se autoriza al Sr. Gobernador para que, cuando se necesite traer de San José sueros especiales contra enfermedades de personas pobres, se entienda con el señor don Julio Gurdian, quien ha hecho arreglos al respecto ante el Ministerio de Gobernación, según consta del oficio tenido a la vista.

6.—A solicitud del señor Moisés Chaverri, se acordó: prorrogarle su licencia concedida para separarse de su cargo de Juez del Rastro y que en su lugar continúe D. Máximo Arce.

7.—Visto el informe favorable que dá D. Rodolfo Quesada respecto al reglamento presentado para restablecer la Filarmonía de San Pablo, se dispone: esperar el informe que deberá vertir el Sr. Gobernador sobre el mismo particular.

8.—Doña Virginia Borbón v. de Pérez, de 85 años de edad, viuda, pobre, ciega, sorda y paralítica, fundada en su triste estado y en que siempre fué cumplida en el

pago de sus impuestos municipales, solicita se le exima de ellos, por el tiempo que le resta de vida, se acordó: sin lugar a la concesión que se solicita, por ser ilegal.

9.— A moción del Regidor Sáenz se acordó: nombrarle un peón auxiliar al parquero para que se encargue del riego del jardín, por lo menos tres veces por semana.

10.—El Pbro. D. Ricardo Salas, Cura de San Pablo pide que, de los fondos comunes del distrito se construya una portada en el Cementerio público de aquel lugar; que se erogue la suma de ₡ 81, valor de una gradería para su entrada; y que se asigne una subvención de ₡ 3 mensuales para gastos de aseo y orden de dicho Cementerio, se acordó: mandar pagar los ₡ 81 de la gradería; conceder a la Junta la subvención solicitada del 1º de enero próximo en adelante; y sobre lo demás, que se presente un presupuesto de la obra, para resolver.

Terminó a las 7.15 p. m.

DE ALAJUELA

El domingo 13 de los corrientes, a las 2 p. m. tuvo lugar el acto público del colegio de las Monjas Belemitas de esta ciudad. El programa fué variado y muy bien seleccionado y podemos asegurar que en todo se lucieron las niñas que tomaron parte. El acto se inició con el Himno Nacional hábilmente ejecutado. El programa contenía las partes y números siguientes:

I

Himno Nacional.

Discurso: Sta. Emilia Saborío.

Poesía: "El Tiempo": Sta. Lilia Conejo.

II

"Himno a los Héroes del 56"—(Música de Carlos M^o Gutiérrez).

"Ester", Cuadro bíblico: Stas. René Cabezas, Emilia y Felicia Saborío C. y M. Luisa Saborío M.

III

Canto calisténico.

Premios a las alumnas de la Clase Preparatoria y Grado 1º

IV

"Lucha y victoria": Cuadro Dramático-Religioso: señoritas Emilia y Felicia Saborío C., René Cabezas, Sara Rosabal, M. Luisa Saborío M., Lilia Conejo y Marta Saborío.

Premios a las alumnas de los grados 2º, 3º y 4º

V

Himno Pío Latino-Americano.

Poesía: "A la Paz": Sta.

Marta Saborío.

"Las de Ortiguera", Jugete cómico: señoritas Emilia y Felicia Saborío C., René Cabezas, Sara Rosabal, Lilia Conejo y Clementina Jiménez.

Exhibición de Obras.

La señorita Emilia Saborío merece calurosa felicitación por su discurso: dió a conocer que ella es una promesa por su talento. Lilia Conejo en su poesía "El Tiempo", estuvo feliz, así como la niña Marta Saborío con su recitación "La Paz". Muy bien.

En el cuadro bíblico "Ester" se lució como reina Ester la señorita René Cabezas, y en "Lucha y Victoria" ella y sus compañeras estuvieron de *primo cartello*; el jugete cómico "Las de Ortiguera" fué muy bien interpretado por todas. La calistenia por las pequeñas mereció ser repetida; en verdad era divertida.

Recibieron primero y segundo premios de EXCELENCIA respectivamente las niñas Marta Saborío y Clementina Jiménez; las demás recibieron diferentes premios, quedando condecoradas con mayor número de medallas Marta Saborío y Lilia Conejo.

Se exhibieron magníficos trabajos de pintura, pirografía, bordado, flores de mano y muy buenos de caligrafía.

La Superiora madre Angelina y sus compañeras abundaron en finezas, y hubo mucha y muy selecta concurrencia; la casa fué pequeña para contenerla. Instituciones como esta de las monjas Belemitas debieran de protegerse para bien de la juventud femenina, pues es difícil encontrar otro plantel donde se impartan tan excelente instrucción y educación, sin ser dispendioso.

GUMELÍ.

Diciembre 14 de 1914.

DE BARBA

Sr. Director de EL ARCA.

Heredia.

Muy señor mío:

Permítame que le diga poco más o menos cómo resultó la fiesta en honor de María Inmaculada. En primer lugar la composición de la Iglesia, como en pocos años, estuvo muy esmerada gracias al esfuerzo de la Presidenta de las Hijas de María, Sta. Manuela Murillo P., de algunas señoritas hijas de María, y de otras personas que cooperaron. Luego siguió la fiesta. El 7 en la noche se celebró un rosario solemne reza-do por el P. Añivaro, quien vino a hacer la función; la música estuvo a cargo de artistas de este Cantón, cuyo personal lo componían don José Murillo, violín; don Joa-

quín Solera, violín; don Elías Bolaños, flauta; señorita Clara Murillo B., cantatriz, y la señorita Adela Murillo B., que tocó el armonio. Resultó muy buena la parte musical, al decir de personas entendidas en el Arte. Por enfermedad del padre Añivaro no hubo sermón en la misa, pero el bondadoso Padre Camacho, que tanto se ha captado las simpatías de los feligreses de esta Parroquia y que tanto le agradecemos por su desinteresada buena voluntad, vino por la tarde, rezó el rosario y predicó el sermón en honor de María Inmaculada, que estuvo muy del agrado de los oyentes. Tanto la víspera como el día, la fiesta de María Inmaculada fué animada por bastante concurrencia. Para todas las personas que contribuyeron a darle más realce a la fiesta de María Inmaculada vayan mis felicitaciones, deseando que en los años venideros sea tanto mayor su esplendor. Con perdón de las que resulten aludidas, permítame que les diga que es muy impropio el uso de esas modas, pues los trajes deben ser el retrato del alma, mayormente cuando se asiste a actos religiosos.

-Corresponsal.

MISCELANEA

De Pacaca.—No obstante hallarse bastante enfermo el Sr. Cura, las festividades en honor de la Inmaculada Concepción se verificaron con la pompa y solemnidad que demandan. El amigo don Andrés A. Sojo ha estado también algo mal de salud. Quiera Dios mejorar a tan importantes vecinos de Pacaca.

El hogar de don Luis Fioravanti y Sra. ha tenido la dicha de recibir en su seno una robusta niña con que les obsequió el Cielo el sábado próximo pasado. Felicitamos a los buenos padres de la recién nacida.

Para el Naranjaño partió don Antonio Arguedas y su familia. Muy feliz estada les deseamos en aquella localidad progresista, cantón de Alajuela.

Casa de alquiler.—Por un año o más, si se desea, alquila su casa de habitación el señor don Abel Chaverri. Se halla situada 150 varas al Este del Liceo de Heredia; es recién construida; es higiénica y contra temblores; cuenta con todas las comodidades necesarias a una familia.

Da gusto ver cuán concurridos son ahora los conciertos que da la Banda Militar en el Parque Central.

Bien: eso significa cultura y amor al arte.

A propósito:

Los concurridos paseos del Parque Central convidan; las retretas y recreos nos animan y dan vida.

Pero en llegado el gentío, de patrullas el sambrote se trueca aquello en un lío do el más persona es *holote*.

Don Chico y don Manuelito: el orden en los paseos no son antojo inaudito, los consabidos deseos.

El Reglamento vigente (no nos importe la fecha) manda al concho y al decente desfilar por la derecha.

Es que resulta bonito; es que revela cultura; es que no cuesta ni un pito la deseada *ordenadura*.

Centro de Instrucción y Recreo.—El Secretario de esta Institución, don Rafael Cartín nos pide anunciar que *esta noche*, en la escuela "Braulio Morales" habrá velada y conferencia: que no olviden presentar, a la entrada, la tarjeta que concede el derecho de asistir.

Masaje.—La Barbería de don José Cordero e Hijos ha introducido en su establecimiento esta innovación. Además de la elegancia, buen trato y aseo que se acostumbra en esta barbería, hay ya un motivo más para preferirla.

Para año nuevo! No olvide que sus amistades esperan la tarjeta de año nuevo. Es una costumbre establecida de que no se puede prescindir; y sobre todo este año, que en la Imprenta de Cordero Hnos. hay un surtido variado de cartulinas, postales y tarjetas de felicitación adecuadas. Encargue Ud. sus trabajos en dicha Imprenta, donde serán despachados a la mayor brevedad.

Indicador religioso

Parroquia de Heredia

DOMINGO 27.—En la Parroquia: a las 6 a. m. Misa rezada y tocata de la novena del niño.

En el Carmen: a las 7 a. m., misa cantada de San Francisco.

En la Parroquia: a las 8 a. m., misa rezada, y a las 9 a. m. misa cantada.

Catecismo de Niñas, a las 12 m.

Catecismo de Niños, a la 1 p. m.

Reunión de Terciarios de San Francisco en el salón acostumbrado a las 12.

Reunión de Terciarias a las 2 p. m.

JUEVES 31.—En la Parroquia: Vela nocturna de fin de año. Esa noche la vela será pública hasta las doce. A las 11 habrá procesión del Santísimo y después las ceremonias acostumbradas de fin de año.

VIERNES 1º DE ENERO DE 1915.—En la Parroquia: a las 6 a. m. misa de comunión; a las 8 a. m., misa rezada; y a las 9 a. m. misa solemne del Corazón de Jesús con exposición durante el día.

En el Carmen: a las 7 a. m. misa rezada.

Reunión de todos los cofrades del Sagrado Corazón de Jesús a las 12 m.

EL MAYORDOMO.

Imprenta Cordero Hnos.